



www.elsevier.es/cirugia

P-537 - CIRUGÍA ONCOPLÁSTICA CONSERVADORA EN EL CÁNCER DE MAMA: NUESTRA EXPERIENCIA

Reinaldo Baliño, Dietmar; Montesinos Meliá, Carmen; Blasco Piqueras, Raquel; Orozco Gil, Natalia; Díaz del Río, Manolo; Krystec Tanguis, Nicolás; Fluixa Negrín, Ana

Hospital Francesc de Borja, Gandía.

Resumen

Objetivos: Presentar nuestra experiencia en la utilización de técnicas oncoplásticas conservadoras como una opción en el tratamiento del cáncer de mama.

Métodos: Se realizó un estudio descriptivo retrospectivo en el cual se revisaron las historias clínicas de pacientes con diagnóstico de cáncer de mama en el período comprendido entre enero 2009 a diciembre 2015 en 50 de ellas se utilizaron técnicas oncoplásticas conservadoras para su tratamiento, se evaluaron las siguientes variables: edad, tipo histológico, localización, tamaño tumoral, tratamiento neoadyuvante, técnica quirúrgica, complicaciones postoperatorias, reintervenciones y resultado estético.

Resultados: La edad media fue de 51,6 años, el 46% tenía edades entre 51 y 60 años. El tipo histológico más frecuente fue el carcinoma ductal infiltrante con un 86%. La localización más frecuente fue en el CSE con un 54%. El tamaño tumoral medio fue de 2,4 cm (rango 0,9-6,0 cm). Recibió neoadyuvancia el 18%. La técnica quirúrgica más utilizada fue la mamoplastia lateral en el 42% de la pacientes. Dos pacientes presentaron complicaciones: 1. Necrosis del complejo areola pezón tras mamoplastia circular. 2. Hematoma de la herida quirúrgica tras mamoplastia lateral. Dada la presencia de infiltración en márgenes sección fue necesario reintervenir tres pacientes realizando mastectomía en dos de ellas mientras que en otra fue posible la ampliación de los mismos. El resultado estético fue muy bueno en el 76% de las pacientes.

Conclusiones: La cirugía oncoplástica conservadora constituye una opción eficaz para el tratamiento del cáncer de mama con un adecuado resultado estético, menor repercusión en la esfera psicológica, sexual y social de la paciente preservando así una buena calidad de vida.